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2021 ⼭崎亮×雄⾕良成講演会 アンケート集計結果 
 
調査⽅法 

l 来場者にアンケート⽤紙を配布 

l ⽤紙に記載した QRコードから webでも回答できる⽅式とした 

 

回答数 

l 紙：128、web：13、計 141 

 

回答者属性 

l 男⼥の回答数の差はない 

l 年代は 40代、50代が多い 

l 住まいの場所は約 6割が室蘭市、約 4割が室蘭市以外 

l 職業は医療・福祉（32%）が多い。次いで、学⽣（14%）、公務（11%）。 
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Q：講演会の満⾜度 

l 回答者の 99%が「とても良かった」「良かった」と回答。 

 

 

 

Q：この講演会で起きた変化 

l 講演会のテーマである「地域デザイン」「ごちゃまぜ福祉」について、「理解が深まったと
も思う（ややそう思う）」との回答がそれぞれ 97%、95%と、⾮常に⾼い理解度となってい
る。 

l 86%が「⾃分も何か⾏動を起こしたくなったと思う（ややそう思う）」と回答しており、講
演会のねらいが達成できたと考えることができる。 

 
 

 

Q：今後「室蘭ごちゃまぜの街づくりをめざす会」として活動したい⽅は、連絡先を
教えてください。 

l 20名から回答あり。個⼈情報保護のため、この結果報告では詳細割愛。 
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⾃由回答 

l コロナの中ですが、久しぶりに⾊々な話を聞く機
会になってよかったです。 

l とても良い活動だと感じました。これからの地域
発展が楽しみです。 

l もう少しお⼆⼈の話が聞きたかったです。 

l おもしろかったです。ありがとうございます。 

l YouTubeみてみます。 

l 物事を⾊々な⽅向から⾒たり考えたりすることの
⼤切さについて重要性を感じました。 

l 私の店で実現したいことと共通の⽬標が実現され
ている⾵景が⾒られたのでとても有意義な時間を
過ごせました。ありがとうございました。 

l 本買います！ 

l studio-Lに興味をもちました！！ 

l ⾊々な話を聞けて楽しかったです。 

l ⾃分も何かしたい。⾃分は何をするか。改めて考え
させていただきました。じっくり考えたいと思い
ます。本当にありがとうございました。 

l やってほしい。私は出来ないが。やると喜ぶ⼈がた
くさん居ると思ふ。若い⽅が頑張ってほしい。 

l 今⽇は本当に良い話を聞かせていただきました。
ありがとうございます。「ごちゃまぜ」があたり前
の⽇本になったらいいと思いました。「排除しない」
が⼼に刺さりました。室蘭ごちゃまぜの街づくり
をめざす会の皆様へ。室蘭市だけでなく、近隣市町
村もまきこんで⻄胆振全体で出来たらいいなと思
いました。 

l とても勉強になりました。ありがとうございまし
た！ 

l おもしろかったです。ためになりました。 

l ごちゃまぜの講演、楽しかったです。 

l 楽しかったです。またお会いしたいです。 

l 今⽇はありがとうございました。今活動している
ことに勇気がわき、また、頑張ろうという気持ちに
なりました。ごちゃまぜの街づくりをめざす会に
以前の講演会で⼊りたいなーと思っていまっした
が、なかなか接点もなく、、、。コロナがあけたら、
また、飲み会などがありましたら参加したいなー
と思いました。 

l 講演会の企画ありがとうございました。室蘭市内
でも、それぞれの地域で⼩さな拠点からコツコツ
とすすめていけるといいかと思っております。 

l 楽しかったです。ありがとうございました。 

l ぜひ室蘭にも⽀援をお願いします。 

l 何かはげまされた気がします。ありがとうござい
ました。 

l 今回はとても勇気とやる気にさせていただけるお
話をありがとうございます。私は重度障害・娘が藤

⽥さんにお世話になりました。今、その娘が地域の
中でみんなと⽣活出来るシェアハウス作りを⽬指
す⼒をいただいたと思ってます。YouTube を⾒て
みます。 

l 外に出て⾏くこと、様々な⼈に出会うことが⼤切
だと改めて感じられました。貴重なお話をありが
とうございました。 

l 楽しかったです。明⽇からのまちづくりを楽しめ
そうです。 

l ⾃分の町（豊浦町）で、気軽に使える公共施設がな
く、（使えるのかもしれないが知らない）普段、町
の⼈をお店以外であまり⾒かけず、近所の年配の
⼈にさえ、顔を覚えてもらってないと思う。町の⼈
達と気軽に顔を合わせる場があればいいなと思い
ました。 

l とってもワクワクした時間でした！現在、お寺を
会場に地域の⽅とこども⾷堂を⾏っています。今
後のことが楽しくなるご縁でした！ありがとうご
ざいます！ 

l 貴重なお話をお聞きすることができてよかったで
す。ありがとうございました。主催のスタッフの皆
様お疲れさまです。ありがとうございました。 

l ⼀発⽬の動画泣けました。 

l ありがとうございました 

l 「どうするか？」を続ける、続けていくのが⼀流。
頑張りましょう。 

l まだまだお話聞きたかったです。 

l 佛⼦園のような街（コニュニティの場）が室蘭にで
きたらどんなにわくわくする⼈が増えるのだろ
う！すてきだなと感じました。⼭崎さんのお話も
楽しく地域コミュニティを感じられました。 

l ⼭崎さんはとてもよかった。クロストークはなし
で良い。終了遅すぎ。はらがへりました。⼭崎さん
の利⽤する⼈の意⾒を「聞く」には灯台下暗しです。
なるほどと思いました。変化が⼤事。そのとおり。
最後⻑い。 

l がんばって下さい。毎年、室蘭に来て講演してほし
いです😄室蘭にもみんなが⾃由に集まれる場をつ
くってほしい（ごちゃまぜ⾵の場所）。室蘭にもす
でに「ごちゃまぜ」な空間があったのですね。 

l 今現在もいろんな⽴場で活動している団体は数多
くある。これからはそれらが⽼若男⼥共同できる
場所、⽀援できる⼈材づくりが⼤切と思う。 

l 楽しいおはなしありがとうございました。何か⾃
分もできることやってみたいなーと思いました。2
年前にこれなかったけど、今⽇やっとこれて本当
よかったです。 

l 55 才のおばちゃんだけど、何か初めてみよう。⽬
を向ける⽅向で全く違うもの⾒えてくるかなあ〜
と思った。ありがとうございました。 

l 誰もが居⼼地の良い所が作られることを願います。 
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l 企画とても良かったです。今後も期待して楽しみ
にしてます。 

l すごく刺激を受けました。ありがとうございまし
た。 

l ⾏動したい！ 

l ⾃分のあたりまえを壊すことが重要ですね。⼭崎
さん→何度も話を聞いたことがありますが、⽬が
覚めた感覚になります。雄⾕さん→規模が⼤きく
なっても理念がぶれず、やるべきこと。⾃分達もマ
イナスをプラスに変える⼒をつけたいと思いまし
た。 

l 応援しています。勉強になりましたー！！やはり
⼭崎さんの話は⾯⽩い。 

l ストレスフリーな社会の実現をおねがいします 

l カンブリア宮殿で雄⾕良成さんの取り組みを⾒て、
⾃分の親、⾃分⾃⾝にもこの環境が欲しいと思っ
ていました。⼀昨年の講演会には⾏きそびれてし
まったので、再度の来蘭に感謝します。ありがとう
ございます。⼭崎さんも⾯⽩い⽅でした。根室の取
り組み、⾯⽩いですね。他の話も聞いてみたいと思
いました。ごちゃまぜのまちは、この先の社会のあ
り⽅として、理想的であると考えています。30 年
スパンで考えて動いていくというのは、せっかち
なのんびり屋の私には、もどかしい気もします。で
も30年後にバリバリのおばあちゃんになった時に、
お互いがお互いを⾃然と思いやれるやさしい社会
が室蘭、道内に広がっているという妄想を現実に
したいです。 

l これからも頑張ってください 

l 本来あるべき姿（⼈・地域）を、実現して下さって
いると思いました。とても複雑な社会、⼈間関係を、
とてもクリアに実現されていて、⾒ていて、（聞い
ていて）とても気持ちよかったです。こういう社会、
こういう⼈間関係をつくっていけるよう、何か動
きたい。と思いました。これからも、たくさんの⼈、
たくさんの場所で、伝えていって下さい！ 

l とてもおもしろかったです。ぼくも建築をやって
いて、地域デザインについて⽇々考えています。と
ても勉強になりました。 

l どんな⼈でも参加することが出来る街づくりをす
る団体があるのを初めて知りました。この講演会
を開催してくださりありがとうございました。 

l 講演してくださったお 2 ⼈、楽しくタメになるお
話ありがとうございました。⾃分⾃⾝、コロナ禍で
オンラインでコミュニティマネジメントやワーク
ショップなどを開催していたので、今後コミュニ
ティ作成時に役⽴てていきたいと思います。あり
がとうございました。 

l このような活動をとおして、考える⼈・⾏動する⼈
の輪が広がればイイナと思います。これからも頑
張って下さい。僕も頑張ります。 

 

l そもそものスタートがわからなかった。60 年経っ
ているとの事だが始めはどうだったのか？理想の
現実化としての成功例として⼤事な事例だと思う
が、現実の室蘭で誰が何をすれば実現できるの
か？きらんが少し近い気がするが、飲⾷はもちろ
ん居酒屋などは持っての外で、縦割りです。資⾦の
調達はどうするのか。給与、資⾦、利⽤料は？街全
体がごちゃまぜにならないといけない。 

l 考えさせられました。事起こします。 

l 単純に⾯⽩かったデス。施設を作る事は、コミュニ
ティを壊す事でもあります。シンボルを創る事、ご
ちゃまぜを楽しめる地域創りを考えていきたいデ
ス。 

l すごくダメになりました。ありがとうございまし
た。 

l ⾃分の町でもまちづくりを起こしたいという気持
ちになりました。貴重なお話ありがとうございま
した。 

l 楽しかったです！ありがとうございました！ 

l まだまだ難しいことや⾏き詰まることもあるかと
思いますが頑張ってください 

l ⼭﨑さんの著書を読んでいたので実際にお話を聞
けてとてもうれしかったです。雄⾕さんの活動を
知りませんでしたが、とても⾯⽩くて理想で、こん
な場所が実際にあると知り感動しました。すでに
⾏動できていることが多く答え合わせができたよ
うな気になりました。⼩さな図書室を町づくりの
場とすることをミッションに活動しているので、
このまま頑張っていこうと背中を押してもらえた
気分です。ありがとうございました！ 

l この公演に来るまでごちゃまぜやまちづくりとい
うものに関わってこなく、知らないことばかりで
したが、お話を聞いて凄く感⼼することや⾃分も
何かしたいと⾔う気持ちになりました、いつかこ
の気持ちを実⾏したいです！本当にありがとうご
ざいました。 

l "以前、仕事で新たな複合公共施設の建設に向けて、
市⺠の意⾒を聞くワークショップ運営に携わる機
会があり、途中いろいろ悩んだ時にちょうど⼭崎
亮さんがカンブリア宮殿にでており、いろいろ勉
強させていただいてました。直接お話しがきけて
とても嬉しかったですし、とてもワクワクしまし
た。 

l もっと沢⼭の事例を聞いてみたくなりました。イ
チ市⺠としてまちづくりに携わりたいと、思える
⼼の余裕がいつかできたらいいなと思いました。
本⽇はありがとうございました。" 

l 2年前の雄⾕さんの講演も参加しましたが、今回も
豪華なお⼆⽅の講演⼤変興味深かったです。時間
があっという間で、もっと聞いてみたかったと思
うほどでした。多様性を認め合える共⽣的な社会
の実現に希望を感じるとともに、刺激をいただく
ことができました。ありがとうございました。 

 


